

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

Franceville: célébration de la Journée nationale du drapeau

CELLE-CI était présidée par le gouverneur de province, Jacques Denis Tsanga.

Guy MADJOUPA SANGOUETABA Franceville/Gabon

N raison des restrictions imposées par la pandémie de ✓ nouveau coronavirus, le programme de la 11e édition de la Journée nationale du drapeau à Franceville a été fortement simplifié. Au titre des manifestations prévues: la levée du drapeau, l'exécution de l'hymne national "La Concorde" et la communication du service provincial de la Culture et des Arts sur la citoyenneté et la santé.

À cette occasion, Raïssa Rosette Tsono, responsable du service provincial de la Culture, est revenue sur les rai-

sons qui ont, en 2009, conduit Ali Bongo Ondimba à instituer la Journée nationale du drapeau. Un évènement au cours duquel chaque Gabonais doit s'approprier les symboles de la Nation, cultiver l'esprit patriotique, tout en favorisant l'émergence d'une culture citoyenne, etc.

En établissant le lien entre le thème retenu cette année: "citoyenneté nationale, civisme et santé publique", et la crise sanitaire actuelle, la responsable provinciale de la Culture a profité de cette célébration pour appeler la population à la vigilance face au Covid-19: "Adoptons un comportement citoyen afin de vaincre cet ennemi invisible commun", a-t-elle lancé

Pour sa part, le gouverneur de province, Jacques Denis Tsanga, a invité tous ses administrés à la responsabilité: "S'attacher à son pays, c'est aussi adopter les comportements les plus



Le gouverneur du Haut-Ogooué, Jacques Denis Tsanga, passant les troupes en revue.

responsables pour que la santé de tous soit préservée", a-t-il souligné. Dans le souci du respect des mesures barrières, seuls quelques directeurs provinciaux et chefs d'unités des forces de défense et de sécurité ont été conviés à la résidence du gouverneur du Haut-Ogooué, dimanche dernier,

pour assister à la parade militaire et à l'acte d'allégeance au drapeau, à l'occasion de la 11e journée nationale du drapeau à Franceville.

Port-Gentil: une conférence au menu des festivités de la JND



Le gouverneur de la province de l'Ogooué-Maritime, Paul Ngome Ayong, lors des festivités marquant la Journée nationale du drapeau à Port-Gentil

Jean-Paulin ALLOGO Port-Gentil Gabon

A communauté nationale a célébré dimanche la Journée nationale du drapeau (JND). Thème retenu pour cette onzième édition: "Citoyenneté, civisme et santé publique".

Dans la capitale économique, l'événement, commémoré dans l'enceinte du gouvernorat, était placé sous la houlette du gouverneur de province, Paul Ngome Ayong, qui avait à ses côtés, des personnalités politico-adminis-

Après la revue des troupes par le gouverneur, la leée du drapeau et l'exécution de l'hymne national, la Concorde, le gouverneur a pris la parole pour rappeler à l'assistance la signification des trois couleurs (Vert, Jaune, Bleu), disposées en bandes horizontales qui composent notre emblème.

Ainsi, le Vert représente la forêt qui couvre les 2/3 du territoire; le Jaune, l'équateur qui traverse le Gabon, alors que le Bleu symbolise l'océan Atlantique.

Et pour magnifier cet événement, Rêve Mboumba et Dr Clara Ayeghé, respectivement directrice provinciale de la Culture, et médecin-chef de l'hôpital départemental de Bendjé, ont animé une conférence-débat avec comme modérateur le gouverneur.

Dans son exposé, Rêve Mboumba a souligné que la citoyenneté nationale est l'état ou la qualité des citoyens. Elle permet à un individu d'être reconnu comme membre d'une société ou d'un État. Elle est le statut juridique qui permet à un individu de devenir citoyen. Et, enfin, elle se définit comme une participation active

à la vie de la cité. L'oratrice a déploré le mauvais comportement des habitants au quotidien, avec le non-respect de l'hygiène dans leur environnement, et même depuis l'apparition au Gabon du Covid-19; beaucoup de citoyens refusant de porter des

Port-Gentil: remise des diplômes au centre de formation Les Cocotiers



Les impétrants du centre Cocotiers posant avec les officiels.

Jean Paulin ALLOGO Port-Gentil Gabon

OEUR Philomène Aboya, directrice du centre de formation professionnelle Les Cocotiers, propriété de la communauté des Soeurs salésiennes de Don Bosco de Port-Gentil, a présidé, samedi dernier, en présence de l'évêque de Port-Gentil, Mgr Eusebius Chinekezi Ogbonna Managwu, la cérémonie de remise des diplômes aux admis au Certificat de formation professionnelle (CFP), correspondant au Certificat d'aptitude professionnelle (CAP), sessions 2017, 2018 et 2019. Vingt-trois (23) impétrants ont reçu des diplômes de fin de cycle dans les filières éducation pré-primaire (1), boulangerie/ pâtisserie (10), cuisine classique (11) et

Après le mot de bienvenue de l'animatrice de la communauté des Soeurs salésiennes de Port-Gentil, soeur Abigäelle Garcia, la directrice du centre a félicité les jeunes diplômés, à qui elle a rappelé qu'ils ont franchi la ligne d'arrivée d'une étape qui marque un point de départ vers une compétition, à savoir l'insertion dans le monde du travail, avec créativité et ambition. "Le travail, c'est un cache-misère. Il permet de ne pas passer le temps avec soi", a-t-elle souligné.

Elle a conclu en remerciant la marraine de la promotion, Laure Yenou, ainsi que le comité d'organisation.

Après l'intervention du représentant des impétrants, Mme Yenou a rendu un vibrant hommage à la directrice, pour lui avoir fait l'honneur d'être marraine. Puis, s'adressant à ses filleuls, elle s'est appuyée sur l'évangile de Saint-Jean (11:40), qui dit: "Si tu crois, tu verras la gloire de Dieu. Autrement dit, aide-toi et le ciel t'aidera".